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Конкурсы

К 70-летию Великой Победы

Подготовили 
Наталья Соломатова,

Нина Юренская

Ее организовали сотрудники Вер-
ховажского музея. Для школьников, 
преподавателей, руководителей 
музеев и краеведов они составили 
экспедиционный маршрут по местам 
памяти и боевой славы.
Краеведческие и школьные музеи – 

основные объекты посещения и науч-
ные площадки для юных исследова-
телей. Помимо докладов о героях-
земляках, в программу экспедиции 
входят выступление детского ансам-
бля «Вагане», возложение цветов к 
мемориалам, а также знакомство с 
передвижной экспозицией предме-
тов военной поры, предоставленной  
Вологодским поисковым отрядом. 
Основные цели этого мероприятия 

– воспитание подрастающего поко-
ления в духе патриотизма на геро-
ических примерах из нашего прош-

лого, расширение сотрудничества 
между музеями и школами в сборе 
информации. 

Участники экспедиции уже побыва-
ли в верховажских районном и школь-
ном музеях, в краеведческом музее 
Нижне-Кулойской школы. Подвиги 
Якова Кремлева и Николая Петухо-
ва, дневниковые записи военных лет 
12-летней Риты Рохиной – с этими и 
многими другими фактами познако-
мились они во время поездки. Сле-
дующая запланирована на 5 декаб-
ря. На этот раз участники отправятся 
в Верховье, Морозово и Чушевицы.
Подробности – в ближайших номе-

рах «ВВ».
 

Ольга ГУЛИНА
Фото автора

«Ýøåëîí ïàìÿòè»
Районная экспедиция «Эшелон памяти», посвященная 70-летию 

Победы советского народа в Великой Отечественной войне, стар-
товала в минувшую пятницу в Доме художника им. В.А. Михалева.

Символ Победы — Георгиевскую ленточку 
вручили всем участникам экспедиции.

Ïðèãëàøàåì 
íà ôåñòèâàëü!
В рамках декады инвалидов 5 

декабря в 11 часов в районном 
Доме культуры состоится район-
ный фестиваль «Радуга жизни». 
В фойе будет работать выставка 

изделий декоративно-прикладного 
искусства, а участники фестиваля 
покажут концерт художественной 
самодеятельности. 
Приглашают всех, кто неравноду-

шен к проблемам людей с ограни-
ченными возможностями. Вход сво-
бодный.

Çíàòîêè Èíòåðíåòà
В минувший четверг в районной 

библиотеке состоялось вручение 
паспортов электронного гражда-
нина 13 ученикам, завершившим 
курс обучения. 
Председатель районного проекта 

Н.Б. Кузнецова вручила своеобраз-
ные сертификаты первым успешно 
прошедшим обучение слушателям: 
В.В. Пушкину, О.В. Загоскиной, О.Н. 
Шадриной, И.В. Шумиловой, Е.В. 
Фёдоровой, А.М. Житнухину, Н.Ф. 
Антуфьевой, Е.И. Желтоноговой, 
К.Н. Левинской, Н.К. Астафьевой, 
Е.К. Грибановой, В.Д. Горынцеву и 
В.Н. Шипицыну.
Все они прекрасно справились с 

итоговыми тестами, причём трое из 
них на 90%. 
Проект не прекращает работу, 

занятия первой группы продлятся до 
конца декабря. Полностью набра-
на вторая группа и поданы заявки 
в третью. 

«Âñå èãðóøêè 
â ñóíäó÷êå...

...на цветном половичке». 
Выставка под таким названием 
начинает работу сегодня в ЦТНК. 
В актовом зале на втором этаже 

разместились изделия мастеров 
Т.М.Федышиной, З.В.Ташлыковой, 
Е.А.Чертовиковой, Г.А.Колосовой, 
Л.В.Могутовой, М.Е.Микляевой, 
Е.В.Пан и проживающих в дневном 
стационаре.
С творчеством многих авторов 

верховажане уже хорошо знакомы. 
Внимание посетителей привлекают 
лоскутные панно, мягкие и глиняные 
игрушки, рисунки. 
На этот раз всех мастеров объеди-

нила любовь к кукле. В экспозиции 
представлены различные куклы: в 
народном костюме, изо льна, папье-
маше, мочала, а также обереги, аро-
матницы, каркасные и многие дру-
гие. Подробную информацию можно 
получить по тел. 2-15-90. В пятницу, 5 декабря, в редакции газеты «Верховажский вестник» 

будет работать «Прямой провод». Все интересующие вас вопро-
сы можно задать, позвонив по телефону 2-14-20.
Ответственная – корреспондент Наталья Соломатова.

Обратите внимание

Уважаемые подписчики!
С 5 по 15 декабря «Почта Рос-

сии» проводит Декаду подписки 
на первое полугодие 2015 года.
Подписная стоимость «Верховажско-

го вестника» на этот период снижается 
на 10%. Скидка действует при оформле-
нии подписки сразу на шесть месяцев. 
Вы можете выписать районную газету 
по следующим ценам.

                                          6 месяцев
В отделениях связи            538=14;
В абонентские ящики         511=32;
В редакции: 
- «ВВ»                                  276=00;
- «ВВ» + «КС»                     426=00;
На рабочем месте:
- «ВВ»                                  376=00;
- «ВВ» + «КС»                     526=00.
Напоминаем также, что все, кто выпи-

шет «Верховажский вестник» на все 
полугодие, получает право участво-
вать в новогоднем розыгрыше призов 
от «ВВ». Купон для участников розыгры-
ша мы опубликуем в пятничном номе-
ре за 19 декабря.

 Заполненный четким и разборчи-
вым почерком купон следует отослать в 
редакцию до 15 января. О дате и време-
ни розыгрыша мы еще сообщим. Сле-
дите за нашими публикациями.
Экономьте ваши деньги, используй-

те шанс выписать «Верховажский вест-
ник» по более низкой цене! 
Оставайтесь с нами! Газет много, 

районная только одна!

«Âåðõîâàæñêèé 
âåñòíèê» — 

íà 60 ðóáëåé 
äåøåâëå!

Ïðîñòðàíñòâî 
áåç òàáà÷íîãî äûìà

Под таким названием в этом 
году прошла областная кампания 
борьбы против табакокурения. 
В ее рамках состоялся творческий 

конкурс «Вологодчина – без табака». 
На конкурс было прислано 1260 слога-
нов более чем от 300 участников.
Решением областной комиссии было 

определено шесть призовых мест. 
Настя Макаровская (Верховажский 
Центр традиционной народной куль-
туры) участвовала в этом конкурсе в 
номинации   «Лучший слоган» и заняла 
второе место. Настя получила диплом и 
приз – флэш-карту на 4 Gb. За ее сло-
ган «Пространство без табачного дыма 
— всему живому необходимо!» прого-
лосовали почти все члены экспертно-
го жюри.

О. Томилова

bе!.%"=›“*,L 
Ðàéîííàÿ  ãàçåòà                  Âûõîäèò ñ 9 ìàðòà 1935 ãîäà

bе!.%"=›“*,L 
âåñòíèê
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«Заработная плата в основ-
ном уходит на пропитание, 
оплату услуг ЖКХ, лекарства, 
обучение детей и выплату кре-
дитов, - возмущается женщина 
средних лет в очереди в парик-
махерской, - ни на что другое 
денег не остается.  Ежеднев-
но думаешь, как свести концы 
с концами, дожить до зарплаты, 
поучить детей. О себе уже забы-
ла, седьмой год пальто ношу. И 
опять повышение цен, хоть бы 
объяснили, чего их повышают, 
качество-то товара не улучши-
лось…»

«Почему районная газета не 
пишет о том, что в верхова-
жских магазинах каждую неде-
лю повышаются цены на про-
дукты питания? - с нескрыва-
емым раздражением говорит 
мне при встрече  моя знакомая. 
– Я думаю, это наши предпри-
ниматели «гонят» их. И все мол-
чат.  Власть молчит, газета мол-
чит, только люди возмущаются. 
У меня пенсия 7300 рублей, я 
всю жизнь работала, а сейчас 
хоть помирай…»

«Был сегодня в райцентров-
ских магазинах, месяца три из 
своей деревни не выезжал, - 
звонит в редакцию наш чита-
тель из Верховья. -  Что с цена-
ми-то стало? Жена ходит от 
полки к полке и возмущается. 
Все подорожало: мясо, молоко, 
яйца. Никто о пенсионерах не 
думает, да ведь и молодым на 
зарплату не легче жить. Наши 
предприниматели думают толь-

Об этом говорят

Ситуация

Осенью на продолжение 
газификации была выделена 
дополнительная сумма денег. 
На эти средства запланиро-
вано проложить еще порядка 
трех километров газопроводов 
низкого давления по несколь-
ким улицам «нагорной» части 
райцентра.

 - Наша задача – построить 
один километр газопроводов, - 
рассказывает директор «Вер-
ховажских теплосетей» Вени-

амин Бределев. – Начиная с 
земельных работ и заканчивая 
укладкой трубы. Задействова-
ны цепной экскаватор и бри-
гада из слесарей и сварщика. 
Скорее всего, когда этот номер 
газеты выйдет в свет, мы уже 
завершим все работы. Насколь-
ко мне известно, до конца ноя-
бря закончат строительство и 
остальные подрядчики-испол-
нители. 
Еще одна бригада «Теплосе-

ти» занята монтажом внутрен-
них систем газового отопле-
ния. По имеющейся инфор-
мации, работой она обеспече-
на на многие месяцы вперед. 
Для ускорения ввода объектов 
в эксплуатацию предприятие 
намерено создать вторую бри-
гаду монтажников. Предполага-
ется, что это будет уже в начале 
следующего года, когда необхо-
димое обучение пройдет свар-
щик.            Владимир БАСОВ

Âòîðàÿ î÷åðåäü
В течение лета в райцентре актив-

но осуществлялся второй этап гази-
фикации села Верховажья. В рамках 
второй очереди был реализован про-
ект строительства разводящих маги-

стральных газопроводов среднего и 
низкого давления протяженностью 
свыше 18 километров. Один из испол-
нителей работ —  бригада «Верхова-
жских теплосетей».

Бригада «Теплосети» ведет прокладку газопровода.

ко о собственном благополучии, 
до людей им дела нет...»

 
Эти и подобные разговоры 

вызваны очередным витком в 
повышении цен на продукты 
питания. В один из ноябрьских 
дней отправилась по магазинам 
райцентра посмотреть и срав-
нить. Взяла базовый набор про-
дуктов. Смотрите таблицу.
Цены в магазинах села на 

один и тот же товар разные. К 
примеру, 1 бутылка раститель-
ного масла «Золотая семечка» в 
магазине «Заречный» Верхова-
жского  райпо стоит 75 рублей, а 
в магазине «Надежда» - 86. Раз-
ница 11 рублей. Так и по другим 
товарам. Гречи на 12 ноября не 
было в продаже в трех магази-
нах,  цена ее колебалась от 34 
до 47 рублей за упаковку. 
Поскольку все верховажские 

предприниматели везут продук-
ты с оптовых баз города Волог-
ды примерно по одним и тем 
же закупочным ценам, возни-
кает резонный вопрос, почему 
такая разница в ценах? Ответ 
напрашивается сам собой: у 
каждого предпринимателя своя 
наценка на товар. А какая она, 
эта  наценка, никто не скажет: 
коммерческая тайна. Причем 
многие сетуют, что «задира-
ют» цены оптовики. Попробу-
ем разобраться, почему?

Рост цен на яйцо эксперты 
связывают со сложной ситу-
ацией в птицеводстве. Стои-

мость кормов для птицеводче-
ских предприятий увеличилась, 
подорожал бензин, что соответ-
ственно увеличило себестои-
мость продукции и привело к 
росту отпускных, закупочных и 
розничных цен на яйцо. 
Что касается молочной про-

дукции, то здесь ситуация ста-
бильна, хотя ежегодно наблю-
дается сезонный рост цен в зим-
ний период, когда падает произ-
водство молока. 
Ну, а что с гречей? Повто-

ряется картина четырехлет-
ней давности: неурожай гре-
чихи в Сибири опять спрово-
цировал рост цен. В 2010 году 
была засуха, этой осенью – ран-
ний снег и дожди. На Сибирь, а 
точнее, Алтайский край, прихо-
дится половина всего урожая. 
Нынешний сентябрь в пред-
горьях оказался аномально 
холодным, крупа не вызрела, 
и хозяйства были вынуждены 
оставить зерно до следующе-
го сезона.  Большинство участ-
ников рынка либо прекратили 
продажи гречки, либо подняли 
цены в оптовом звене с 18 до 
45-50 рублей. 
В этой ситуации весьма веро-

ятно, что зимой будет создан 
искусственный дефицит крупы 
и покупателям придется пере-
плачивать. У оптовиков только 
за последние две недели греч-
ка подорожала на 20 процентов. 
В рознице процент увеличения 
цен еще выше. 
Но, как уверяет Александр 

Корбут, вице-президент Рос-
сийского зернового союза,  это 
не повод делать запасы:  крупы  
вполне достаточно для покры-
тия внутренних потребностей.

Наверное, на ценообразова-
ние повлияло и то, что в авгу-
сте введен полный запрет на год 
на поставки говядины, свинины, 
мяса птицы, рыбы, сыров, моло-
ка и плодоовощной продукции 
из-за рубежа. Получается, что 
необходимо заместить пример-
но четверть импорта, искать 
новых поставщиков в даль-
нем зарубежье. А это потребу-
ет дополнительных затрат, при-
чем не только на выстраива-
ние новых логистических  схим 
(логистика – система экспеди-
рования и доставки различных 
грузов) , но и на оформление 
сопроводительных документов, 
сертификатов.
Понятно, что полного ответа 

нашим читателям на вопрос, 
почему растут цены, мы дать не 
можем. И даже если бы ответ 
был полным, то это мало что 
меняет, цены-то все равно рас-

Âçëåò... áåç ïàäåíèÿ?!
Повышение цен на продукты питания вызывает недовольство в обществе. В 

разговорах верховажан эта тема занимает одно из первых мест.

тут. Осмелюсь предположить, 
что и оптовики хорошо «правят» 
свое дело. Есть причина или 
нет, как с гречкой, а на всякий 
случай страхуют себя лишним 
рублем. Это, конечно, по-умно-
му, по-хозяйски, лишний рубль 
он никому не мешает. Оптови-
ки повысили цены на 10-15 про-
центов, продавцы еще на 20-30. 
И вот тебе цена на отдельные 
продукты выросла на 30-45 про-
центов. 
Получается, что  к этому 

надо просто привыкнуть. Как 
и к многим другим «нормам» 
жизни. Обманывают нас часто 
и без стеснения: воруют день-
ги со счетов наших телефонов и 
банковских карт, «ловят» банки, 
настойчиво предлагая кредиты, 
фирмы и фирмочки при выпол-
нении заказов на ремонтные и 
строительные работы стара-
ются взять денег побольше, а 
работу выполнить побыстрей, 
пусть и некачественно.  Правит 
«балом» рубль. А цены, одна-
жды поднявшись, уже не упа-
дут, тут уж  взлет без падения…

Нина ЮРЕНСКАЯ.

Ирина Алексеева, продавец магазина «Полюс», 
не может объяснить причины роста цен.

Наталья Шутова, продавец магазина «Феникс»: 
«Хлеб люди купят по любой цене». 
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Актуальное интервью Местное самоуправление

- Сергей Петрович, на 
октябрьском заседании рай-
онного Представительного 
собрания в адрес вашего 
предприятия высказывал-
ся упрек в том плане, что вы 
не определились с механиз-
мом и ценой услуги по сбору 
и вывозу мусора. А количе-
ство несанкционированных 
свалок в окрестностях Вер-
ховажья продолжает расти.

- Определились-то мы 
давно, просто согласование в 
различных инстанциях заняло 
довольно много времени. Сей-
час подготовительный период 
позади.

- Тогда позвольте поин-
тересоваться: какая схема 
была взята вами за основу?

- Прежде чем вводить новше-
ства, мы съездили в ряд сосед-
них районов, в том числе в Тар-
ногу и Нюксеницу, где позна-
комились с их положительным 
опытом работы в этом направ-
лении. С тем, чтобы не изобре-
тать велосипед, а пойти уже по 
отработанному, проверенному 
на практике пути. Теперь дело 
за внедрением оправдавшего 
себя способа непосредствен-
но в Верховажье.

- Откуда решили начать?
- С поселка Южного и зареч-

ной части райцентра.
- Не секрет, почему имен-

но оттуда?
- Там люди уже давно просят 

установить контейнеры под 
сухой мусор, чтобы со време-
нем вовсе избавиться от помо-
ек. В дома заведена вода, име-
ются канализационные сеп-
тики, так что хранилища жид-
ких отходов скоро станут без 
надобности. 

- Я правильно понимаю, 
что теперь централизо-
ванной услугой по сбору и 
вывозке мусора будет охва-
чен и частный сектор? Как 
это будет выглядеть на пра-
ктике?

- На улицах оборудуем кон-
тейнерные площадки, по 
одной, по две, по три в зави-
симости от протяженности. 
На первых порах времен-
ные, деревянные, которые 
можно будет при необходимо-
сти передвинуть. Мы сейчас 
ждем от жителей улиц содей-
ствия в определении точного 
места установки площадок, 
чтобы расположить их наибо-

лее удобно для большинства 
населения. Ведь людям при-
дется носить в поставленные 
контейнеры домашние отхо-
ды. Вдруг кому-то покажется 
далеко. Пусть соберутся, дого-
ворятся друг с другом и сооб-
щат в администрацию сель-
ского поселения или в «Верхо-
важьеСтройСервис». Главное 
условие, чтобы емкости сто-
яли не ближе девяти метров 
от жилого дома. А со време-
нем, когда окончательно опре-
делимся с «адресами», уста-
новим постоянные бетонные 
площадки и обязательно обне-
сем их оградой. Как и полага-
ется для подобных мест сбора 
мусора. 

- Насколько мне известно, 
сейчас на все Верховажье 
имеется порядка 50 стандар-
тных контейнеров. А сколь-
ко еще понадобится, чтобы 
полностью обеспечить всю 
заречную часть?

 - По нашим подсчетам, еще 
60-70. Половина у нас закупле-
на, остальные подвезут в бли-
жайшее время. Но предстоит и 
второй этап, когда начнем обо-
рудовать контейнерные пло-
щадки в левобережной части 
Верховажья. Предположи-
тельно потребуется не мень-
ше 200 контейнеров.

- То есть объемы вывоза 
мусора вырастут в несколь-
ко раз. Управитесь?

- Один контейнеровоз у нас 
есть. Но назревает необходи-
мость покупки второй спецма-
шины. 

- И какова будет цена услу-
ги?

- Исходя из расчета стоимо-
сти сбора и вывоза ТБО, 43 
рубля 58 копеек с человека 
в месяц. В декабре проведем 

подготовительную работу, а с 
Нового года, после опублико-
вания оферты, или публичного 
договора, начнем начисление 
платежей. Кстати, счет потре-
бители услуги будут получать 
в единой квитанции, где вто-
рой графой после платы за 
электроэнергию будет стоять: 
«вывоз мусора».

- Вы считаете, это решит 
проблему несанкциониро-
ванных свалок?

- Почему эта схема работа-
ет в Тарноге или Нюксенице, 
но не будет работать у нас? 
Особенно, когда распростра-
ним услугу не только на зареч-
ную часть, но и на все Верхо-
важье.

- Какие еще способы избав-
ления от бытовых отходов 
вы можете предложить вер-
ховажанам? 

- Как вариант, семья, живу-
щая в индивидуальном доме, 
может заказать у нас контей-
нер для личного пользования и 
установить его на своем участ-
ке. Его стоимость 4,5 тысячи 
рублей. При желании можно 
оформить рассрочку платежа. 
Достаточно телефонного звон-
ка в «ВерховажьеСтройСер-
вис», и мусор будет вывезен. 
Плата – 300 рублей. Можно 
покупать и мусорные мешки 
с логотипом предприятия.

- Благодарю за исчерпы-
вающие ответы. Какую тему 
предлагаете для следующе-
го интервью?

- О нормативах образования 
отходов на предприятиях юри-
дических лиц.

- Принимается.

Беседовал  
Владимир БАСОВ

Фото автора

В соответствии с ч.1 ст.154, 
ст.156, 157 Жилищного Кодекса 
РФ, ст.17 Федерального закона от 
6 октября 2003 года № 131-ФЗ «Об 
общих принципах организации 
местного самоуправления в РФ», 
постановлением Правительства 
РФ от 13.08.2006 года №491 «Об 
утверждении Правил содержания 
общего имущества в многоквар-
тирном доме и Правил измене-
ния размера платы за содержа-
ние и ремонт жилого помещения в 
случае оказания услуг и выполне-
ния работ по управлению, содер-
жанию и ремонту общего имуще-
ства в многоквартирном доме 
ненадлежащего качества и (или) 
с перерывами, превышающими 
установленную продолжитель-
ность», постановлением Губер-
натора Вологодской области от 
01.09.2014г. №312 «О внесе-
нии изменений в постановление 
Губернатора области от 06 июня 
2014 года №193» Совет поселе-
ния решил:

В соответствии с п.10 ч.1 
ст.14 Федерального закона от 
06.10.2003 г. № 131-ФЗ «Об общих 
принципах организации местно-
го самоуправления в Российской 
Федерации», п.9 ч.2 ст.22 Устава 
Верховажского сельского поселе-
ния Совет поселения решил:

1. Установить на 2015 года 
плату за оказание банных услуг 
для населения Верховажского 
сельского поселения в размере 
150 рублей за одно посещение.

2. Решение вступает в силу 

1. Утвердить на 2015 год раз-
мер платы:

1.1. за содержание и ремонт 
жилого помещения (Приложение 
1);

1.2. за пользование жилым поме-
щением (платы за наем) (Прило-
жение 2).

2. Решение вступает в силу 
после его официального опу-
бликования в газете «Верхова-
жский вестник», но не ранее, чем 
01.01.2015 года.

3. Со дня вступления в силу дан-
ного решения признать утратив-
шими силу решения Совета Вер-
ховажского сельского поселения:

3.1. от 23.12.2013г. № 13 «Об 
утверждении платы для насе-
ления Верховажского сельского 
поселения»; 

3.2. от 08.10.2014г. № 32 «Об 
утверждении платы для насе-
ления Верховажского сельского 
поселения». 

Глава  Верховажского сель-
ского поселения А.Н.Малыгин

после его официального опу-
бликования в газете «Верхова-
жский вестник», но не ранее, чем 
01.01.2015 года.

3. Со дня вступления в силу 
настоящего решения считать 
утратившим силу решение Сове-
та поселения от 23.12.2013 года 
№12 «Об установлении платы за 
оказание банных услуг для насе-
ления».

Глава  Верховажского 
сельского поселения 

А.Н.Малыгин

Îá óòâåðæäåíèè ïëàòû 
äëÿ íàñåëåíèÿ Âåðõîâàæñêîãî 

ñåëüñêîãî ïîñåëåíèÿ

Îá óñòàíîâëåíèè ïëàòû 
çà îêàçàíèå áàííûõ óñëóã 

äëÿ íàñåëåíèÿ

Решение Совета Верховажского сельского поселения
Верховажского муниципального района от 20.11.2014 г. №38

Решение Совета Верховажского сельского поселения
Верховажского муниципального района от 20.11.2014 г. №39

Приложение 1  к решению Совета  Верховажского 
сельского поселения от  20.11.2014г. № 38   

ПЛАТА  ЗА СОДЕРЖАНИЕ И РЕМОНТ ЖИЛОГО ПОМЕЩЕНИЯ
для нанимателей жилых помещений по договорам социально-

го найма, договорам найма жилых помещений   муниципального 
жилищного фонда и собственников жилых помещений, которые 
не приняли решение о выборе способа управления многоквартир-
ным домом, или же принятое решение о выборе способа управ-
ления этим домом не было реализовано

Приложение  2  к решению Совета Верховажского 
сельского поселения от 20.11.2014г.  № 38

   
ПЛАТА  ЗА НАЕМ   МУНИЦИПАЛЬНОГО ЖИЛИЩНОГО ФОНДА

«Ìóñîðíàÿ» îôåðòà
Â Âåðõîâàæüå ðàñøèðÿåòñÿ ïåðå÷åíü óñëóã 

ïî èçáàâëåíèþ îò áûòîâûõ îòõîäîâ

Уже со следующего года 
в райцентре должна зара-
ботать новая система 
сбора и вывоза твердых 
бытовых отходов. В тех 
местах, которые до сих 
пор не были охвачены 
централизованной услу-
гой. Главная цель – напра-
вить поток мусора туда, 
где ему и положено быть, 
то есть на полигон ТБО. На 
вопросы корреспондента 
«ВВ» отвечает директор 
ООО «ВерховажьеСтрой-
Сервис» Сергей Бахтин.

Погрузка отходов из мусорных контейнеров.

Оферта
Материал из Википедии — свободной энциклопедии
Офе́рта (лат. offero — предлагаю) — предложение о 

заключении сделки, в котором изложены существен-
ные условия договора, адресованное определенно-
му лицу, ограниченному или неограниченному кругу 
лиц. Оферта может быть письменной или устной.
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Материал опубликован в соответствии с контрактом на освещение деятельности Законодательного Собрания Вологодской области

6. Когда закрывали 
школу на Феклухе и 
переводили детей 

в Нижнекулое, обещали, 
что проблем с подвозом не 
будет. Так и было до нынеш-
него года. С начала учебно-
го года автобус ещё ни разу 
не забирал детей в школу и 
не привозил их домой. Уче-
ников же из других отдалён-
ных деревень, прожива-
ющих в интернате, возят 
регулярно. Вот уже несколь-
ко месяцев мы по очереди 

Ответы «Прямому проводу»

o!% C%д"%ƒ 3ч=?,.“  
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Продолжение, начало в №93 за 28 ноября 2014 года

возим наших детей в школу 
в понедельник и забираем 
в субботу.  Это значит, что 
им нужно встать ни свет ни 
заря, чтобы отцам потом 
успеть вернуться к началу 
работы. А каковы состояние 
и работоспособность детей 
в этом случае? Мы неодно-
кратно обращались с этим 
вопросом к администрации 
школы и района. Обещали, 
что вопрос будет решён, но 
пока никаких изменений. 
Поэтому и позвонили на 

«Прямой провод». Всё дело 
в том, что теперь по суббо-
там у работающих родителей 
не будет возможности заби-
рать детей. Как нам быть? 

На вопросы 6-7 отвеча-
ет начальник управления 
образования Н.П.Бугаева:
- С 1 сентября 2014 года воз-

никла проблема по подвозу 
детей в МБОУ «Нижнекулой-
ская средняя общеобразова-
тельная школа», так как уво-
лился один из водителей и, 
к сожалению, до сих пор нет 

шофёра с нужной категорией,  
желающего занять данную 
должность.
В октябре директор школы 

Т.Н. Игнатьевская прове-
ла выездное родительское 
собрание на Феклухе, на кото-
ром были объяснены причины 
создавшейся ситуации и при-
нято решение о том, что роди-
тели будут осуществлять под-
воз детей, а школа – возмещать 
материальные затраты. 

  

7. Почему в Чушевицкой 
средней школе соби-
рают деньги с учени-

ков и педагогов на хозяйст-
венные нужды по 50 рублей 
в месяц? Например, сейчас 
говорят, что деньги нужны 
на мел. Хотелось бы узнать 
у начальника управления 
образования, выделяются 

ли какие-либо средства на 
хозяйственные нужды?

- Лимиты бюджетных обяза-
тельств на содержание образо-
вательного процесса определя-
ются на основании норматива 
расходных потребностей согла-
сно областному закону №2419-
ОЗ от 29.11.2010 года. В связи с 
тем, что количество учащихся с 
каждым годом уменьшается, а 
сеть учреждений остаётся преж-
ней, нам катастрофически не 
хватает средств на её содержа-
ние: на отопление, освещение, 
связь, Интернет, ГСМ, запчасти 
к технике и др.
Поэтому родители могут при-

нимать решение о доброволь-
ных пожертвованиях в адрес 
школы. 

Ответы собрала Наталья 
СОЛОМАТОВА 

Окончание следует

В Законодательном Собрании области

Бюджет области на 2015 
год и плановый период 
2016-2017 годов принят в 
первом чтении.
Обсуждение основных пара-

метров главного финансового 
документа региона состоялось 
26 ноября в ходе 35-й сессии 
парламента.
Представляя документ, заме-

ститель Губернатора, началь-
ник департамента финансов 
Валентина Артамонова поя-
снила, что при формировании 
областного бюджета Правитель-
ство области в первую очередь 
исходило из необходимости 
сохранения социальной направ-
ленности главного финансово-
го документа. В 2015 году удель-
ный вес расходов на социальную 
сферу в общем объеме расхо-
дов составляет 71,5%. Тогда как 
в текущем году на эти цели было 
направлено 67%. 

«Главной задачей остается 
реализация указов Президен-
та России, направленных на 
решение неотложных проблем 
социально-экономического раз-
вития страны», - подчеркнула 
Валентина Артамонова.
Бюджет 2015 года сформи-

рован бездефицитным, значит, 
доходы и расходы составля-
ют 43 миллиарда рублей. Вер-
хний предел государственного 
долга области на 1 января 2016 
года составит 35, 2 миллиарда 
рублей.
По словам Валентины Артамо-

новой,  на протяжении предстоя-
щего трехлетия структура доход-
ной части областного бюджета 
не изменится. Основным источ-
ником будет являться налог на 
доходы физических лиц, удель-
ный вес которого составит поряд-
ка 35%. Второй по значимости 
для бюджета источник - налог 
на имущество организаций, его 
доля - 22%. Влияние налога на 
прибыль на доходную состав-
ляющую оценивается порядка 
19%, акцизов – 13%.
Что касается отраслевого 

распределения в наполнении 

региональной казны, то самый 
весомый вклад вносит бюджет-
ная сфера. Ее доля составляет 
11,5% от общего объема дохо-
дов. На втором месте - газо-
вая отрасль, а также торговля 
и сфера услуг – доля каждого 
из них составляет 10%. Затем 
следуют предприятия метал-
лургии (7,2%), лесопромышлен-
ного комплекса (5%) и химиче-
ской отрасли (4,6%). Сельское 
хозяйство вносит 0,6%.
Аудиторы контрольно-счетной 

палаты (КСП), проанализировав 
текст законопроекта, отметили, 
что в целом он соответствует 
положениям бюджетного зако-
нодательства. 

«КСП рекомендует принять 
документ в первом чтении. При 
этом потребуется корректи-
ровка бюджетных ассигнова-
ний на реконструкцию и строи-
тельство детских садов, обес-
печение земельных участков 
для многодетных семей ком-
мунальной инфраструктурой, 
а также системы здравоохра-
нения  - кадрами. Необходимо 
будет также направить сред-
ства на переселение граждан 
из аварийного жилья», - сдела-
ла вывод председатель КСП 
Ирина Карнакова.

Председатель Законода-
тельного Собрания области 
Георгий Шевцов (на снимке) 
подчеркнул, что утвердив основ-
ные параметры бюджета,  депу-
таты продолжат работу над доку-
ментом в рамках подготовки ко 
второму чтению. 

«Мы рассматриваем  кон-
кретные поправки в ту или 

иную статью расходов. У нас 
очень много замечаний к бюд-
жету, несмотря на то, что 
бюджет социально ориенти-
рованный: более 10 миллиар-
дов выделяется в бюджете на 
социальную политику, четыре 
миллиарда рублей – на Дорож-
ный фонд. Мы рассчитываем, 
что будут добавлены сред-
ства на сельское хозяйство, а 
также на расселение жителей 
области из ветхого и аварий-
ного жилья», - подчеркнул Геор-
гий Шевцов.
По словам спикера областно-

го парламента, все многочислен-
ные замечания депутатов будут 
зафиксированы протокольными 
записями.
Еще одна приоритетная сов-

местная с Правительством обла-
сти задача, по мнению Георгия 
Шевцова, думать над тем, как 
увеличить доходы бюджета, раз-
вивая экономику. Депутаты про-
голосовали за новый порядок 
формирования органов мест-
ного самоуправления

На ноябрьской сессии 
Законодательного Собра-
ния области были реали-
зованы положения Феде-
рального закона №136, 
внесшего существенные 
коррективы в принципы 
формирования органов 
местного самоуправления 
и их полномочия.
Принятый областными пар-

ламентариями закон «О неко-
торых вопросах организации и 
деятельности органов местного 
самоуправления на территории 
Вологодской области» предус-
матривает новый порядок фор-
мирования представительного 
органа муниципального райо-
на из глав поселений и депута-
тов представительных органов 
поселений. Ответственность за 
хозяйственную деятельность 
будет возложена на главу адми-
нистрации (сити-менеджера), 
который будет назначаться по 
контракту. 

Íà íîÿáðüñêîé ñåññèè
В случае недобросовестного 

выполнения обязанностей пред-
ставительное собрание района 
вправе расторгнуть такой контр-
акт. Отметим, что главы и депу-
таты поселений по-прежнему 
будут избираться прямым голо-
сованием.
Первый заместитель Губер-

натора области Алексей Шер-
лыгин отметил значимость при-
нятия закона, инициированного 
главой региона:

«Сегодня мы определяем 
схему, согласно которой будет 
осуществляться управление 
районами, городами, поселени-
ями области. Необходимо отме-
тить, что все эти преобразо-
вания вступят в силу в следую-
щий выборный период, - подчер-
кнул Алексей Шерлыгин. - Среди 
важных нововведений закона –  
избрание глав районов из соста-
ва депутатского корпуса, фор-
мирование представительных 
органов районов из депутатов и 
глав поселкового уровня, управ-
ление хозяйством непосредст-
венно главой администрации. 
Уверен, эти изменения положи-
тельно скажутся на развитии 
органов местного самоуправле-
ния Вологодской области». 
По словам председателя 

комитета по вопросам мест-
ного самоуправления Татья-
ны Никитиной депутаты под-
держали закон и предложили 
действующей межведомствен-
ной рабочей группе, созданной 
под председательством Губер-
натора области, продолжить 
свою работу.

«Одно дело разработать и при-
нять закон, другое – контроли-
ровать его реализацию на тер-
ритории области, – отмети-
ла депутат. – Помимо контро-
льных функций рабочая группа 
должна участвовать в разра-
ботке рекомендаций по созда-
нию муниципальных норматив-
ных правовых актов, регламен-
тирующих порядок организа-
ции и деятельности власти 
на местах».

Татьяна Никитина (на сним-
ке) подчеркнула, что до при-
нятия окончательного реше-
ния этот вопрос на протяжении 
нескольких месяцев активно 
обсуждался в ходе круглых сто-
лов в районах области.

«Мы неоднократно обсужда-
ли этот вопрос на самых раз-
личных площадках с местными 
депутатами и главами админи-
страций, начиная с поселенче-
ского уровня. В ходе споров и 
дискуссий муниципальное сооб-
щество в большинстве своём 
пришло к общему мнению: фор-
мировать систему местного 
самоуправления на террито-
рии области по единому образ-
цу. Опираясь на мнение муни-
ципалов, мы поддержали этот 
законопроект».
Предложенная модель, по 

мнению Татьяны Никитиной, 
имеет неоспоримые плюсы: 

«Мы будем формировать 
органы местного самоуправле-
ния, используя систему филь-
тров: поселенческое звено депу-
татов будет формироваться 
посредством прямых выборов. 
Затем поселение делегирует 
одного из депутатов и главу 
администрации в районное 
представительное собрание. И 
уже там из числа равных изби-
рается глава района. Вместе 
с депутатским корпусом он 
несёт ответственность за 
развитие и бюджет муници-
пального района, - пояснила 
депутат. - Отдельно депутат-
ский корпус будет заключать 
договор с главой администра-
ции района – профессионалом, 
имеющим хозяйственный и 
управленческий опыт».
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Родным домом стала школа 
для Елизаветы Иванов-
ны Котовой, учительницы 
начальных классов, которой 
в августе 2014 года испол-
нилось 90 лет. Она была 
строгим, принципиальным, 
но добрым, веселым учите-
лем. С любовью и нежностью 
вспоминают бывшие ученики 
Тамару Николаевну Собо-
леву, много лет проработав-
шую воспитателем интерна-
та. Запомнились супруги 
Климовские, Зоя Михай-
ловна и Александр Никола-
евич, своими яркими талан-
тами: умением сочинять и 
читать стихи и басни, петь 
на сцене сельского клуба. 
Галина Николаевна Кипри-
янова, бывшая выпускница 
и талантливая учительница 
математики, в ноябре 2014 
года отметила свой семиде-

сятилетний юбилей. Редким 
знатоком природы, кладезем 
народной мудрости запом-
нилась учащимся и колле-
гам Валентина Анатольев-
на Житкова, учитель биоло-
гии. Да разве расскажешь обо 
всех!..

Жители села хорошо знают 
Анну Викторовну Конда-
кову, учительницу истории, 
которая работала в нашей 
школе с 1954 года по 1988 год. 
Анна Викторовна — энергич-
ный, жизнерадостный, неу-
нывающий человек, интере-
сный собеседник, самоот-
верженная мама, бабушка и 
прабабушка. На сегодняшний 
день она пенсионерка, живет 
в новом доме с мужем, доче-
рью и зятем, окружена вни-
манием и заботой родных и 
близких.

Она согласилась побесе-
довать с нами и ответить на 
наши вопросы.

- Анна Викторовна, Вы 
много лет были классным 
руководителем, а сколько 
классов выпустили в само-
стоятельную жизнь?

- Три. Самый запомнивший-
ся — в котором учились дети 
войны. В одиннадцатом клас-
се их было всего семь чело-
век. Помню их всех, но осо-
бенно Володю Кондакова, 
Галю Климовскую (Киприя-
нову)! Это были мои самые 
талантливые, яркие, ответст-
венные ученики. В 2013 году 
они собирались на встречу, 
посвященную пятидесятиле-
тию со дня окончания школы. 
Галина Николаевна провела 
её в виде классного собра-
ния, где каждый отчитался о 
своих достижениях, расска-
зал о жизни. Я горжусь, что 
из них получились такие хоро-
шие люди и замечательные 
труженики.

- Чем отличались дети 
войны от других Ваших 
выпускников?

- В первую очередь тру-
долюбием. Правда, они не 
всегда были готовы к уро-
кам, так как дома у них было 
много забот: матери работа-
ли на фермах, и им приходи-
лось варить еду, ухаживать за 
домашними животными, под-
держивать порядок в доме, 
нянчиться с младшими бра-
тьями и сестрами… Приуча-
ла их запоминать новый мате-
риал на уроке, двоек не ста-
вила, много и часто говорила 
об ответственности за учеб-
ный труд. 

- Да, дети того времени 
взрослели раньше. Помога-
ли ли Вы решать им личные 
проблемы, ведь их с возра-
стом прибавлялось?

- Конечно, помогала, потому 
что отношения с детьми были 
доверительными, а также 
давала советы, как решать 
жизненные проблемы.
Знала о детях всё или почти 

всё. По тем временам одним из 
главных направлений работы 
классного руководителя было 
сотрудничество с семьей, поэ-
тому бывала дома у всех своих 

воспитанников, беседовала с 
родителями, видела условия 
жизни, знала круг интере-
сов — отсюда и такая откро-
венность и доверительность 
отношений.

- Анна Викторовна, какие 
увлечения были у Вас?

- Наверное, никаких, време-
ни на это не хватало: заочно 
училась, семья, подготовка к 
урокам...

- Чувствовали заботу госу-
дарства по отношению к 
Вам?

- Да. Побывала в Ялте, Сочи, 
Солонихе, поправляла там 
здоровье.

- Анна Викторовна, мы 
знаем, что Ваша судьба 
нелегкая. Что Вам давало 
силы выстоять в трудных 
ситуациях?

- В жизни много добрых, хоро-
ших людей, они всегда протя-
гивали руку помощи.

- Какие черты характера 
воспитывали Вы в своих 
учениках?

- Ответственность, мужест-
во, умение достойно перено-
сить трудности, учила трудить-
ся на благо общества

- Как Вы относитесь к сов-
ременной жизни?

- Неоднозначно. С одной 
стороны, никогда так хорошо 
материально не жили, спасибо 
В. Путину, с другой — какая-то 
душевная опустошенность. За 
что ругают Ленина, ведь такой 
был умник! Пугают капитали-
стические отношения между 
людьми, мало нравственно-
сти, много жестокости.

- О чём мечтаете?
- Хочется, чтобы меньше 

донимали болезни, чтобы 
внуки и правнуки жили хорошо.

 - Что хотите пожелать учи-
телям и ученикам школы?

- Учителям — хороших уче-
ников, ученикам — талан-
тливых и добрых учителей, а 
школе — процветания.

- Спасибо, Анна Викторов-
на. Здоровья Вам, оптимиз-
ма и долгих лет жизни.

И.Е. Фоминская 

Напомним читателям, что 
в 2011 году в ходе поиско-
вых работ, которые проходи-
ли на территории Глинков-
ского района Смоленской 
области, около деревни Без-
заботы были найдены остан-
ки погибшего воина, чье имя 
было установлено по медаль-
ону. Им оказался наш земляк 
Алексей Яковлевич Шадрин, 
1920 г.р., рядовой, уроженец д. 
Новая Суходворского сельско-
го совета Верховажского рай-
она Вологодской области. В 
строке «семья» солдат ука-

зал брата — Павла Яковле-
вича Шадрина. 

10 декабря того же года на 
Чушевицком кладбище прош-
ла торжественная траурная 
церемония захоронения остан-
ков солдата Великой Отечест-
венной войны. До этого време-
ни Алексей Шадрин числил-
ся пропавшим без вести. В 
Книге Памяти по Верхова-
жскому району есть запись 
№1836 — Шадрин А.Я., рядо-
вой, 1920 г.р., январь 1942 
года (под Сталинградом) про-
пал без вести. Его путь домой 

оказался очень долгим, дли-
ною в 69 лет.

 
К могиле Алексея Шадри-

на нас сопроводили учитель 
Чушевицкой школы Н.К. Кузне-
цова и А.Н. Шишмаков. Уже на 
обратной дороге в школу они 
рассказали, что года три назад 
около ФОКа появилась памят-
ная плита с именем Дмитрия 
Михеевича Попова, но кто ее 
установил, они не знали. 
Подойдя у указанному месту, 

мы увидели аккуратную оград-
ку с надгробием. На лицевой 
стороне высечено фото Дмит-
рия, а на оборотной — надпись: 
«Здесь похоронен участник 
Великой Отечественной войны. 
Родился на хуторе Рябиновая 
Верховажского р-на. 17 авгу-
ста 1941 г. призван на фронт 
из г. Северодвинска. Воевал на 

Ленинградском фронте, был 
шофером, доставлял продукты 
в осажденный Ленинград. Всю 
войну был на передовой. Комис-
сован в апреле 1945 г. Умер 15 
мая 1945 г. Ему был всего 31 год. 
Похоронен 17 мая 1945 г.».

Обратившись в администра-
цию сельского поселения, я 
выяснила некоторые сведе-
ния о семье Поповых. Вален-
тина Петровна Варламова рас-
сказала, что в похозяйствен-
ной книге за 1940 год числится 
семья Поповых Михея Васи-
льевича (15.09.1878) и Ната-
льи Николаевны (05.09.1878), 
а также их дети: Дмитрий 
(24.03.1914 г.), Людмила 
(01.10.1928 г.) и Татьяна. Запи-
сано также, что Михей Васи-
льевич был кустарем, охотни-
ком. Неграмотен. Дочь Людми-
ла ходила в школу, работала 
письмоноской. Известно еще, 
что родители Михея Василье-

вича были похоронены на ста-
ром Чушевицком кладбище, 
которое раньше располага-
лось у дороги рядом с нынеш-
ним ФОКом. 
По словам В.П. Пивоваро-

ва, на этом кладбище когда-то 
были захоронены и известные 
чушевляне: Александр Вита-
льевич Беляев, врач земской 
больницы, Аркадий Иванович 
Пахолков, учитель, и др.
Что касается Дмитрия Попо-

ва, то он был похоронен здесь, 
на старом кладбище. Место его 
могилы родственникам извест-
но только приблизительно, она 
была около дороги. Надгробие 
установила в память о своем 
родственнике одна из сестер 
(сейчас она, к сожалению, тоже 
умерла), вместе со своими вну-
ками приезжавшая из п. Солга 
Архангельской области. Имен-
но туда в 1950-м году уехала 
семья Поповых. 

Ольга ГУЛИНА

К юбилею Чушевицкой школы

«Вспомним всех поименно…»

Ìû âàìè ãîðäèìñÿ

Äîëãèé ïóòü äîìîé

За 75 лет существования Чушевицкой средней шко-
лы в ней работали добрые и строгие, веселые и се-
рьезные, трудолюбивые и ответственные — одним 
словом, разные учителя. Все они верой и правдой 
служили родной школе. Сегодня мы вспомним имена 
тех, кто посвятил ей свою жизнь.

Учащиеся 5 б класса, 1970 год. 
Справа Анна Викторовна Кондакова.

Педагогический коллектив школы, 1954 год. (Кондакова Анна 
Викторовна — вторая справа в первом ряду).

Мы с Виктором Петровичем Пивоваровым приехали 
в Чушевицы по просьбе Ивана Дьякова, руководите-
ля вологодского поискового отряда. Для публикации 
материала, посвященного 70-летию Победы, вологод-
ским поисковикам были необходимы некоторые дан-
ные, которые касаются захоронения останков нашего 
земляка, молодого красноармейца Алексея Шадрина. 
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Администрация Наумовского сель-
ского поселения принимает заявки на 
предоставление земельного участка: 
кадастровый номер 35:07:0104001:408 
площадью 1491 кв.м по адресу: Воло-
годская область, р-н Верховажский, 
для индивидуального жилищного стро-

ительства, участок предоставляется на 
праве аренды.
Заявки принимаются в течение меся-

ца со дня опубликования по адресу: 
Вологодская область, Верховажский 
район, д. Наумиха, д.18 «а», админи-
страция Наумовского с/п. 

Как уже сообщал раньше 
«ВВ», мальчик выступал за 
детскую хоккейную команду 
«Олимп» из Вологды. Но месяц 
назад юный спортсмен пере-
шел в череповецкую «Север-
сталь» и сейчас защищает 
цвета этого сильнейшего на 
Вологодчине клуба. В первых 
трех играх за свой новый кол-

лектив восьмилетний напада-
ющий забил в ворота соперни-
ков шесть голов. Тренеры счи-
тают его исключительно пер-
спективным хоккеистом.
Интересный момент. Ради 

сына родителям Артема при-
шлось сменить место житель-
ства с Вологды на Череповец.

Владимир БАСОВ

Знай наших!

Наши номинацииДолгожители

Официально

Звонок в редакцию

Íàïàäàþùèé 
«Ñåâåðñòàëè»
Успешно продолжает развиваться спортивная ка-

рьера верховажанина Артема Астафьева.

- Добрый день, это Чижов из 
Верховажья звонит.

- Здравствуйте, Николай 
Владимирович.

 - Хочу в очередной раз выне-
сти на обсуждение тему неза-
конных свалок и путей реше-
ния проблемы избавления от 
отходов ТБО.

- Да, тема актуальная, как 
никогда.

- Я буду говорить прямо: 
в создавшейся ситуации, на 
мой взгляд, виновата власть 
и неудовлетворительная 
организация сбора и вывоза 
мусора к месту утилизации. 
Дело именно в этом, а не в 
том, что будто бы у наших 
жителей не хватает эколо-
гической культуры и они сви-
ньи по воспитанию. Сразу ого-
ворюсь, что это касается не 
только одного нашего райо-
на. Грязь и мусор в обществен-
ных местах можно наблюдать 
по всей стране. Например, те 
же вельчане, отправляясь в 
дальние рейсы, берут с собой 
мешки с бытовыми отходами 
и выбрасывают их на бетон-
ке. Дорожники не успевают 
убирать весь этот хлам.

- Вы противоречите сами 
себе: культурный человек не 
позволит себе бросать мусор 
где попало.

 - А куда ему деться? При-

мер по этому поводу. Мы ежек-
вартально оплачиваем вывоз 
мусора от магазина. Только 
стоит освободить контей-
неры, как люди из соседних 
домов, украдкой, под покро-
вом тьмы, уже несут туда 
свои отходы. Это значит, что 
схема избавления от ТБО не 
работает.

 - У вас есть какие-то конкрет-
ные предложения по решению 
мусорной проблемы?

 - Я считаю, что власть 
несколько лет назад сделала 
большую ошибку, введя плату 
за утилизацию отходов. Будь 
прием мусора на том же цен-
тральном полигоне бесплат-
ным, не повезли бы бытовой 
хлам в лес. 
В связи с этим мои наблю-

дения по поводу того, как 
организовано это дело в 
Италии. Там через каждые 
70-100 метров вдоль дорог 
и улиц установлены красиво 
оформленные контейнеры. 
И никто не берет плату за 
то, что люди бросают туда 
мусор. Заполненные контей-
неры освобождают ночами, 
чтобы не мешать движе-
нию транспорта и прохожих. 
Видимо, затраты компенси-
руются за счет включенного 
в какой-то местный налог 
платежа. 

А в Финляндии и Швеции за 
сдачу мусора еще и платят. 
У каждого магазина стоят 
автоматы, которые при-
нимают стеклянную посу-
ду, жестяные пивные банки и 
др. Взамен отходов автомат 
выдает чек, который тут же 
можно отоварить в торговой 
точке, или наличные деньги. 
Это не шутка, я видел подоб-
ное своими глазами.

 - Да, европейские страны в 
вопросах избавления от отхо-
дов ушли далеко вперед, с 
этим не поспоришь. Но давайте 
мыслить более приземленно. 
Кто конкретно будет компенси-
ровать затраты на вывоз мусо-
ра в наших условиях?

 - Сократить хотя бы пару 
должностей в органах влас-
ти, и деньги на это найдутся. 

 - Сейчас «ВерховажьеСтрой-
Сервис» расширяет перечень 
предоставляемых услуг по 
сбору и вывозу отходов.

 - Опять же на платной 
основе?

 - Да.
 - Тогда я не верю в успех 

такой затеи. Как было без-
образие в бору или на Кузнечи-
хе, так и останется. И никто 
меня не переубедит в обрат-
ном. Спасибо, что выслушали, 
до свидания.

Владимир БАСОВ

ÎÒÕÎÄÛ: ïëàòíî èëè áåñïëàòíî?

Николай Иванович из того 
поколения, на которое выпа-
ло немало испытаний. Они 
свято верили в светлое буду-
щее, ждали его. А слова «рань-
ше думай о Родине, а потом 
о себе» были для них жиз-
ненным девизом. И забота 
была у них простая: «...жила 
бы страна родная, и нету дру-
гих забот...» Они многое выне-
сли на своих плечах, низкий им 
поклон за это!
Николай Иванович защищал 

Родину от врагов, восстанав-
ливал разрушенное сельское 
хозяйство, пахал и сеял, много 
лет руководил колхозом «Тер-
меньга».
Он и сейчас старается быть 

полезным. С дочерью Ниной 
держат свое хозяйство, обра-
батывают приусадебный уча-
сток. Николай Иванович — 
один из победителей районно-
го конкурса «Ветеранское под-

ворье». Диплом и памятный 
подарок семье Шипицыных 
вручил Виктор Леухин, депу-
тат Законодательного Собра-
ния Вологодской области по 
нашему округу.
Уважаемый Николай Ива-

нович, примите искренние 
поздравления с днем рожде-
ния! Пусть не подводит Вас 
здоровье, не покидает опти-
мизм и каждый прожитый день 
приносит Вам радость.

Нина ЮРЕНСКАЯ 

Åãî ñóäüáà 
â ñóäüáå Ðîññèè

Рядом с тренером — Артем Астафьев.

На снимке Николай 
Иванович Шипицын из 
д. Клыково Терменгского 
сельского поселения. 25 
ноября он отметил свой 
91-й день рождения.

Домашние пироги — подарок 
Николаю Ивановичу 

от дочери.

А.Г. Бределев:
- Я уже высказал свое мнение 

по поводу номинации «Событие 
года», но у меня еще есть пред-
ложения. На победу в номина-
ции «Руководитель года» может 
рассчитывать Владимир Вени-
аминович Астафьев. Колхоз 
добился высоких показателей 
работы: больше 10 тонн моло-
ка доят в день, это же вон какой 
уровень производства! Молоко 
идет сортом «Люкс» и «Экстра», 
наверное, и над этим пришлось 
немало потрудиться и зоотех-
нику, и дояркам, и председа-
телю. Владимир Вениамино-
вич — трудолюбивый и ответ-
ственный, настоящий руково-
дитель, не опускает колхоз, 
старается изо всех сил. Моло-
дец!
По моему глубокому убежде-

нию, в номинации «Человек 
года» достойным претендентом 
на победу будет врач-терапевт, 
заведующий терапевтическим 
отделением Верховажской 
районной больницы Леонид 
Валентинович Ширшов. Это 
врач от Бога. Всегда спокойный, 
доброжелательный, скром-
ный, с ним приятно общаться. 
И опытный. В этом давно уже 
убедились верховажане. В год 
через его отделение проходит 
около 600 человек, нередко 
туда поступают тяжелоболь-
ные люди. Леонид Валентино-
вич старается каждого поднять 
на ноги. Его уважают, хотя он не 
любит быть на виду. В отделе-
нии чисто, тепло, уютно.

В.Д. Горынцев:
- «Событие года» — это, 

несомненно, реконструкция 

здания под детский сад. В 
номинации «Человек года» я, 
как самодеятельный актер с 
многолетним стажем, предла-
гаю кандидатуру Людмилы 
Вениаминовны Истоминой. 
Это творческая личность, целе-
устремленный человек, замеча-
тельный организатор. Ее любят 
дети. С ней интересно. Навер-
ное, в знак благодарности Люд-
мила Вениаминовна организо-
вала для нас, участников спек-
такля, поездку в Вологду с инте-
ресными экскурсиями. Сейчас 
идет подготовка к постановке 
нового спектакля. 
С удовольствием поддержи-

ваю названную кандидатуру 
в номинации «Руководитель 
года» — Татьяну Николаев-
ну Герасимовскую. Это ком-
муникабельный человек, знаю-
щий свое дело и отдающий ему 
все свои силы и знания. Такой 
же беспокойный и трудолюби-
вый был у нее отец.

Андрей Брагин:
- Строительство детско-

го сада, как «Событие года» 
трудно оспорить. Обеими рука-
ми за! Что касается номина-
ции «Руководитель года», то я 
тоже поддерживаю кандидату-
ру Т.Н. Герасимовской. Рабо-
тать с ней одно удовольствие: 
на любое предложение реа-
гирует быстро, а любое дело 
делает без проволочек. Разбу-
ди ее ночью, спроси о чем-то, 
не задумываясь, ответит. Это 
говорит о том, что она владеет 
обстановкой в сельском посе-
лении. «Коллектив года» — 
это коллектив Верховажского 
РЭС: дружный, работоспособ-

ный, выполняющий намечен-
ные планы. Например, теку-
щий ремонт выполнен на 160 
процентов, как и инвестицион-
ная программа в с.Верховажье, 
на Наумихе, Гусеве, в Ексин-
ской, Плоскове, Сметанине, 
Заборье, Кудринской, Бала-
новской и в Шелотах. В РЭС 
трудятся 53 человека, из них 
11 ИТР и 42 оператора.

«Человек года» — Леонид 
Валентинович Ширшов, 
заведующий терапевтиче-
ским отделением. Так случи-
лось, что нам пришлось к нему 
обращаться за помощью, Лео-
нид Валентинович выполнил 
долг врача с честью и досто-
инством. Спасибо ему. 

Людмила Ромицына:
- Я живу в Вологде, но в Верхо-

важье приезжаю часто. Хочет-
ся поучаствовать в голосова-
нии по номинациям районной 
газеты. Предлагаю «Коллек-
тивом года» назвать коллек-
тив педагогов Верховажской 
Школы искусств. Там трудятся 
творческие люди, влюбленные 
в свое дело и преданные ему. 
Воспитывают у детей любовь к 
музыке, родному краю.

Татьяна Брагина:
- В номинации «Творческий 

коллектив» предлагаю спор-
тивно-танцевальный кол-
лектив «Комильфо». Его 
руководитель Мария Серге-
евна Стениловская заслужи-
вает самых добрых слов: кол-
лектив успешно выступает на 
различных конкурсах, получая 
дипломы.

Нина ЮРЕНСКАЯ
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Конкурсы

Информирует Госавтоинспекция

Д. Средняя Олюшинского с/п
АЛЬБЕРТУ ДМИТРИЕВИЧУ 
ЛЫСКОВУ

Уважаемый Альберт Дмитриевич! Поздрав-
ляем Вас с юбилеем!

Желаем юбиляру жизни яркой среди родных и 
любящих людей. Судьба пусть дарит каждый день 

подарки, душа становится добрее и светлей. Всех 
благ мы в день рождения желаем, пусть в жизни 

будут только радость, смех. От всего сердца Вас сегодня 
поздравляем, чтобы всегда сопутствовал успех!

Коллектив администрации Олюшинского с/п.

АЛЬБЕРТУ ДМИТРИЕВИЧУ ЛЫСКОВУ
С юбилеем поздравляем! Желаем не болеть и не стареть, о 
всем, что было, не жалеть. Жизнь для этого дана, чтоб про-
жить ее сполна.

Гороховы А.С. и В.К., Черепановы Валера и Ира.

Липки
ОЛЬГЕ НИКОЛАЕВНЕ СОБОЛЕВОЙ
Поскольку годы не считаем, на вид Вы очень хороши, Вас с юби-
леем поздравляем, желаем счастья от души. И пусть от сча-
стья светятся глаза и счастье в дом дорогу не забудет, а если 
на глазах появится слеза, то пусть она слезою счастья будет! 
Желаем Вам, чтоб жизнь кипела, чтоб так и не пришла устало-
сти пора, чтоб спорилось в руках любое дело и завтра было 
лучше, чем вчера!

Пономаревы, Добрынины, Веденские.

Д. Куколовская
ВЛАДИМИРА АЛЕКСЕЕВИЧА ВОЕВОДИНА 
поздравляем с юбилеем!
День хороший – юбилей, только дольше не старей, сохрани огонь 
души и сдаваться не спеши. Чтобы ты счастливым был, лет до 
100 шутя дожил, никогда не унывал, все имел, что пожелал!

Жена, дети, внуки.

Липки, д. Федоровская
НИНЕ НИКОЛАЕВНЕ КОЛОТИЛОВОЙ
Любимую мамочку, тещу, бабушку поздравляем с юбилеем!
Много слов хороших, ласковых, простых ты прими сегодня от 
своих родных. Счастья и здоровья, радости большой мы тебе 
желаем всей душой!

Дочери, зятья, внуки.

Липки
НИНЕ НИКОЛАЕВНЕ КОЛОТИЛОВОЙ
Поздравляем с юбилеем!
Желаем счастья и добра, здоровья, радости и силы, душа пусть 
будет молода, не важно, сколько лет пробило.

С уважением Бовыкины.

Чушевицкое с/п, д. Паюс
ЗИНАИДЕ МИХАЙЛОВНЕ ШАДРИНОЙ
Старшую дочь, сестру, милую тетю Зинаиду 
поздравляем с юбилеем!
Возраст красивый, достойный, мудрости самый расцвет. Не поды-
скать такого слова, чтоб в полной мере пожелать тебе хорошего 
здоровья и никогда не унывать. Желаем счастья и добра, помень-
ше горя и печали, чтоб было больше светлых дней, а хмурые не 
посещали. Но в день чудесный юбилея все пожеланья хороши, 
пусть все будущие годы приносят радость для души.

С любовью папа, Шипицыны, Кузнецовы.

Совет, правление, коллектив Верховажского райпо и ПО «Вер-
ховажский хлеб» поздравляют 
ЗИНАИДУ МИХАЙЛОВНУ ШАДРИНУ с 55-летием!
Поздравить мы хотим от всей души и пожелать безоблачного 
счастья! Пусть радостной и легкой будет жизнь, а каждое мгно-
вение – прекрасным! Пусть сердце согревается всегда любовью 
самой нежной, самой светлой и исполняет щедрая судьба на-
дежды и желания заветные!

Осташево
ДМИТРИЮ ВАСИЛЬЕВИЧУ НАЗАРОВСКОМУ
Дорогого мужа, папу, дедушку поздравляем с юбилеем!
65 сегодня тебе, мы от души хотим поздравить! Хотим мы поже-
лать добра и мудрость искренне прославить! Ты — смелый, силь-
ный человек, так пусть Господь здоровье дарит! Пусть будет твой 
счастливый век, а годы вовсе не состарят.

Жена, дочери, зятья, внуки.

Осташево
ДМИТРИЮ ВАСИЛЬЕВИЧУ НАЗАРОВСКОМУ
Поздравляем с юбилеем!
Пусть годы летят за годами, о том, что прошло, не грусти, а тем, 
кто когда-то обидел, всем сердцем обиду прости. Не трать свои 
нервы напрасно, здоровье не купишь нигде. Пусть жизнь твоя 
будет прекрасна, здоровья и счастья тебе!

Сваты Некрасовы.

Поздравляем!

Подобные конкурсы уже про-
водились в селе ранее, и руко-
водители учреждений стара-
лись не только навести уют 
внутри помещений, но и укра-
сить фасады зданий. Это при-
давало райцентру празднич-

ный вид, повышало настрое-
ние верховажан.
Инициатива проведения кон-

курса в этом году исходит от 
депутатов сельского поселе-
ния. По их мнению, важно, 
чтобы центр села украшали 

Íîâîãîäíÿÿ ñêàçêà â ðàéöåíòðå
25 ноября в администрации Верховажского сель-

ского поселения состоялось первое заседание орг-
комитета по проведению конкурса «Лучшее офор-
мление новогодней витрины, фасада и прилегающей 
территории предприятия торговли и сферы услуг». 

не только ель и гирлянды на 
деревьях. В первую очередь 
организаторы обращаются к 
предпринимателям с прось-
бой попытаться создать ново-
годнюю сказку в райцентре. 
Конкурс стартовал 1 декабря 

и продлится до 10 января. Заяв-
ки можно направить в админи-
страцию сельского поселения и 
администрацию района по тел.: 
2-10-76 и 2-17-72. 

Наталья СОЛОМАТОВА 

Комитет по управлению имуществом Верхова-
жского муниципального района принимает заявки 
на предоставление земельных участков:

- земельный участок ориентировочной площадью 
1500 кв.м по адресу: Верховажский с/с, д. Рогачи-
ха, участок №17 — для индивидуального жилищно-
го строительства, участок предоставляется на праве 
аренды;

- земельный участок ориентировочной площадью 
1500 кв.м по адресу: Верховажский с/с, д. Рогачи-
ха, участок №18 — для индивидуального жилищно-
го строительства, участок предоставляется на праве 
аренды;

- земельный участок ориентировочной площадью 
3200 кв.м по адресу: Верховажский район, Климушин-
ский с/с — для ведения личного подсобного хозяйст-
ва, участок предоставляется на праве аренды.
Заявки принимаются в течение месяца со дня 

опубликования по адресу: село Верховажье, ул. 
Стебенева, 30, каб.25.

ОфициальноБлагодарю

Âðà÷àì æåëàþ çäîðîâüÿ 
От всей души хочется сказать спасибо своим 

спасителям — фельдшерам скорой помощи: 
Ольге Тетериной, Зое Соломатовой, Татьяне 
Стрежневой, а также санитарочке реанимаци-
онного отделения Татьяне Верещагиной, всем 
диспетчерам и водителям. Дело в том, что не так 
давно состояние моего здоровья сильно ухуд-
шилось, и фельдшерам скорой помощи при-
шлось всю неделю ездить ко мне на дом, а в 
конце недели меня и вовсе увезли в реанима-
ционное отделение. Но благодаря медперсона-
лу все обошлось. Низкий им поклон от меня и 
пожелание крепкого здоровья.

С уважением 
Ангелина Андреевна Некрасова.

15 ноября вступает в силу закон 
Российской Федерации №307-ФЗ от 
14.10.2014 «О внесении изменений в 
Кодекс Российской Федерации об ад-
министративных правонарушениях». 

В связи с этим районная госавтоинспекция 
просит владельцев или их законных предста-

вителей забрать государственные регистраци-
онные знаки, изъятые при запрещении эксплу-
атации транспортных средств. Обращаться по 
адресу: Верховажский район, с. Верховажье, 
ул. Стебенева, д. 25, каб. 2. При себе иметь 
документы, необходимые для управления дан-
ным транспортным средством и подтверждаю-
щие право собственности. 

В этом году приятный пода-
рок получила водитель со ста-
жем Олеся Зубакина. 27 ноя-
бря сотрудники ГИБДД сов-
местно с юными инспектора-
ми дорожного движения из 
отряда «Автостоп» и их руко-
водителем Екатериной Сала-
уровой поздравили Олесю с 
рождением дочери, с наступа-
ющим праздником, пожелали 
им всего самого наилучшего, 
а самое главное, безопасных 
дорог, и вручили автолюльку, 
которая с первых дней станет 

маме и малышке незамени-
мым помощником в поездках 
в автомобиле.
Затем юидовцы встрети-

лись в больнице с будущими 
мамочками, также поздрави-
ли их с наступающим празд-
ником, вручили им памятки с 
разъяснениями, как правильно 
и безопасно гулять по улице с 
колясками.
Как перевозить в автомо-

биле ребенка, который уже 
умеет сидеть, многие взро-
слые уже знают, но как быть с 

Èç ðîääîìà â àâòîëþëüêå

грудничком, молодым мамам и 
папам совершенно непонятно.
Сотрудники Госавтоинспекции 
надеются, что эти мероприятия 
заставят взрослых использо-
вать автолюльки, чтобы поезд-
ки в автомобилях стали для их 
детей безопасными.

Елена Киреева

Уже не первый год сотрудники Госавтоинспекции 
Верховажского района в преддверии Дня матери да-
рят автолюльки молодым мамам и их новорожден-
ным малышам при выписке из родильного дома.

За это время сотрудники 
полиции провели оперативно-
розыскные мероприятия по 
выявлению мест изготовления, 
хранения и оптовой реализа-
ции поддельной алкогольной и 
спиртосодержащей продукции. 
Помимо этого осуществлялась 
проверка наличия и подлин-

Çàïëàòèò äîðîãî
20 ноября на территории Верховажского района за-

вершилась длившаяся на протяжении десяти дней 
операция «Алкоголь».

ности документов государст-
венной регистрации юриди-
ческих лиц и индивидуальных 
предпринимателей, разреше-
ний, лицензий, сертификатов 
качества, сопроводительной и 
иной документации на перево-
зимую, хранящуюся и реализу-
емую продукцию.

За этот период выявлен 
один факт продажи алкоголя 
вне стационарного объекта 
торговли. В результате прода-
вец привлечён к администра-
тивной ответственности по ч.3 
с.14.16 КоАП РФ. Нарушение 
данной статьи влечет наложе-
ние административного штра-
фа в размере от пяти до деся-
ти тысяч рублей.

Наталья СОЛОМАТОВА

Автолюлька — в подарок 
молодой маме.
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Реклама

♦Продам
♦Новый дом. 
8-921-236-98-63, 
8-921-531-53-99

♦Продам дом, 
незавершенное 
строительство, 
мкр. Прибрежный.
8-900-530-13-84

♦Срочно продаю 
1-комнатную 
благоустроенную квартиру 
в мкр. Кошево.
8-963-731-23-41

♦Продается 
трехкомнатная 
благоустроенная квартира.
8-921-530-71-90

♦Продам ВАЗ-21124, 2007 г., 
состояние отличное, 
пробег 50 т.км, 
резина зима-лето, 
цена 180 т.р.
8-921-06-83-904

♦Продаю ВАЗ «Калина» 
универсал, 2011 г.в., 
пробег 43 т.км.
8-921-129-01-97

♦Выкуп автомобилей 
от 2005 г., целые, битые, 
аварийные, неисправные.
8-960-296-91-57

♦Куплю битый автомобиль 
дорого. 8-911-501-55-13

♦Продам дрова чурками 
или колотые. 
8-921-140-75-40, 
8-921-820-79-28

♦Осиновый брус 
на хозпостройки, недорого. 
8-921-715-40-18

ÊÈÐÎÂÑÊÀß 
îáóâíàÿ ôàáðèêà 

ñ ÐÅÌÎÍÒÎÌ è ÏÐÎÄÀÆÅÉ 
ÍÎÂÎÉ ÎÁÓÂÈ. 

6 äåêàáðÿ - 
ñ 9.00 äî 14.00, 

5 äåêàáðÿ — ×óøåâèöû
 ñ 17.00 äî 19.00

Группа компаний УЛК
ВНИМАНИЮ НАСЕЛЕНИЯ 

И ОРГАНИЗАЦИЙ! 
В субботу, 6 декабря, 

на площадке за м-ном «Мир» 
(вход через бывшую проходную 
ОАО «Устьялес») (Устьянский р-н, 
п. Октябрьский, ул. Заводская) 
состоится РАСПРОДАЖА 
ЛЕСОПРОМЫШЛЕННОЙ 

ТЕХНИКИ Б/У. 
Хорошее качество, 
доступные цены. 

Тел. для справок 8-931-414-17-22

ÂÀËÅÍÊÈ ÐÓ×ÍÎÉ 
ÐÀÁÎÒÛ 

îò ïðîèçâîäèòåëÿ, 
ã. Êîñòðîìà, 5 äåêàáðÿ: 

10.00 - Øåëîòà, 10.30 - Ëèïêè, 
11.00 - ×óøåâèöû, 

12.00 - Âåðõîâàæüå. 

 8-981-437-10-00
Ïåíñèîíåðàì ñêèäêè!!!

Выражаем соболезнование 
Ташлыковой Нине Алексан-
дровне, всем родным и близ-
ким по поводу смерти матери, 
бабушки, прабабушки 
Дружининой 
Анны Витальевны.
Кулешова, Бурыгина, 
Веселкова

Выражаем глубокое соболез-
нование Ташлыковой Нине 
Александровне, всем родным 
и близким по поводу смерти 
мамы, бабушки, прабабушки.
Сальниковы, Лютиковы, 
Дербина, Болотников.

Выражаем глубокое соболезно-
вание дочерям: Галине, Нине, 
Татьяне, сыну Владимиру, вну-
кам, правнукам, всем родным и 
близким по поводу смерти 
Дружининой 
Анны Витальевны.
Малютины, Астафьевы, 
Лавровы, Зыковы.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Шутовой Татьяне Алек-
сандровне, всем родным и 
близким в связи со смертью 
мамы.
Коллектив магазина райпо.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Шутовой Татьяне Алек-
сандровне, внукам Александру 
и Юрию, всем родным и близ-
ким по поводу смерти мамы, 
бабушки 
Дружининой 
Анны Витальевны.
Зыковы Д.В. и Л.И., 
Зыковы В.Н. и В.А., 
Некрасовы В.Н. и А.Д., 
Лавровы М.И. и Т.Н., 
Кононова Л.А.

Выражаем искреннее собо-
лезнование Ташлыковой Нине 
Александровне, Владимиру, 
внукам Гале, Алеше, правну-
кам, всем родным и близким по 
поводу смерти мамы, бабушки, 
прабабушки 
Дружининой 
Анны Витальевны.
Ташлыковы З.А., В.А., 
Фаля. 

Выражаем глубокое соболез-
нование Некрасову Юрию 
Владимировичу, всем родным 
и близким по случаю трагиче-
ской смерти 
брата.
Скорбим вместе с вами.
Коллектив ООО СП «Вага»

Выражаем соболезнование 
Шемелину Юрию Александ-
ровичу и Шемелину Николаю 
Александровичу, их семьям по 
поводу смерти матери 
Бахтиной 
Калисты Алексеевны.
Шемелины В.А. и Т.В., 
Кощеевы Ю.И. и О.В.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Шемелину Юрию Алек-
сандровичу и Шемелину Нико-
лаю Александровичу, их семьям 
по поводу смерти матери 
Бахтиной 
Калисты Алексеевны.
Степановы, Богдановы, 
Шарыгины, Шарыгины, 
Черепановы.

Коллектив фермы Федоровская 
СПК колхоза «Липки» выража-
ет глубокое соболезнование 
Бахтиной Ольге Васильевне 
по поводу смерти матери 
Клюс Прасковьи Даниловны.

ÑÏÊ «Àãðîôèðìà Êðàñíàÿ Çâåçäà» 
5 äåêàáðÿ 2014 ã. 

ïðèãëàøàåò ïîêóïàòåëåé 
ÇÀ ÑÂÈÍÈÍÎÉ 

ÑÎÁÑÒÂÅÍÍÎÃÎ ÏÐÎÈÇÂÎÄÑÒÂÀ 
íà ðûíîê ïî óë. Ïèîíåðñêàÿ, ä. 4 à.

Ìàãàçèí «Ïîëþñ» Ìàãàçèí «Ïîëþñ» 
(ìêð. Êîøåâî) (ìêð. Êîøåâî) 

Òîëüêî 1 ìåñÿöÒîëüêî 1 ìåñÿö
ÍÎÂÎÃÎÄÍÈÅ ÍÎÂÎÃÎÄÍÈÅ 

ÑÊÈÄÊÈÑÊÈÄÊÈ
íà ìÿãêóþ ìåáåëü.íà ìÿãêóþ ìåáåëü.

Обратите 
внимание

Уважаемые жители Верхо-
важского района!
Администрация и Пред-

ставительное собрание рай-
она приглашают вас принять 
активное участие в публич-
ных слушаниях по проекту 
районного бюджета на 2015 
год и плановый период 2016 
и 2017 годов, размещенному 
на сайте www.adm-verhov.ru 
администрации Верховажско-
го муниципального района.
Публичные слушания состо-

ятся 11 декабря 2014 года в 10 
часов в здании администра-
ции района по адресу: с. Вер-
ховажье, ул. Октябрьская, д. 
8 (малый зал).

В соответствии с постановле-
нием администрации Верхова-
жского муниципального района от 
13.08.2014 года № 849 «О прове-
дении открытого аукциона по про-
даже права на заключение дого-
вора аренды земельного участ-
ка на территории Верховажского 
муниципального района» 25 ноя-
бря 2014 года Комитетом по управ-
лению имуществом проведен аук-
цион по продаже права на заклю-
чение договоров аренды земель-
ных участков:
Лот №1 – с кадастровым номе-

ром 35:07:0105004:137, площадью 
3103 кв.м, местоположение которо-
го: Вологодская область, Верхова-
жский район, с/с Верховский, вид 
разрешенного использования: для 
жилищного строительства. 
Лот №2 – с кадастровым номе-

ром 35:07:0105004:138, площадью 
3063 кв.м., местоположение кото-
рого: Вологодская область, Верхо-

важский район, с/с Верховский, вид 
разрешенного использования: для 
жилищного строительства. 
По Лоту 1 аукцион признан не 

состоявшимся, так как в аукционе 
участвовало менее 2 участников. В 
соответствии с п. 27 ст.38.1 Земель-
ного кодекса Российской Федера-
ции единственный участник аукци-
она имеет право заключить дого-
вор аренды земельного участка по 
начальной цене предмета аукцио-
на (размер арендной платы в год) 
– 7000 (семь тысяч) рублей.
По Лоту 2 аукцион признан не 

состоявшимся, так как в аукционе 
участвовало менее 2 участников. В 
соответствии с п. 27 ст.38.1 Земель-
ного кодекса Российской Федера-
ции единственный участник аукци-
она имеет право заключить дого-
вор аренды земельного участка по 
начальной цене предмета аукцио-
на (размер арендной платы в год) 
– 7000 (семь тысяч) рублей.

Официально Объявления

♦Продам Daewoo Nexia, 
2012 г., комплектация 
«люкс», 250000 р. 
8-963-352-22-04

♦Продам запчасти: 
ВАЗ «классика», «Нива».
8-921-066-98-07

♦Продам детскую 
двухярусную кровать.
8-900-534-33-52

♦Продаются подрощенные 
поросята.
8-921-142-82-05

♦Продаю месячных 
поросят из личного 
подсобного хозяйства.
8-921-061-49-28

♦Разное
♦Распилю дрова, 
другие работы.
+7-981-433-90-17

♦Инструктор. Помощь 
начинающим водителям. 
Объясню Вологду, Вельск. 
8-931-508-58-18

♦Пропал гончак, рыжий 
кобель в р-не р. Силевы. 
8-921-069-41-77

♦Продажа радиаторов 
отопления, сантехматериалов 
по низким ценам. 
Монтаж, доставка.
8-962-668-72-48

Такси «Надежда»Такси «Надежда»
КРУГЛОСУТОЧНОКРУГЛОСУТОЧНО
умеренные ценыумеренные цены

8-921-821-46-668-921-821-46-66


